Minambiente asegura que hay conciencia social en los sectores de los hidrocarburos

"Petróleo y gas aportan a la investigación ambiental"

El ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Ricardo Lozano, participó de una sesión académica sobre el sector de hidrocarburos ante los nuevos retos ambientales: cambio climático, deforestación y economía circular.

En el segundo día de la II Cumbre del Petróleo y Gas, opor-tunídades y desafios de la nueva revolución energética, organizada por el Comité Gremial Petróleo, el ministro de Ambiente y Desarro-llo Sostenible, Ricar-do Lozano, celebró el aporte de la industria

"En cuanto a la in-"En cuanto a la Investigación, resalta-mos el trabajo que se viene haciendo costa afuera. Gracias al sec-tor del petróleo y gas, pudimos descubrir nuestra estructura to "para responderle al país con nuevas iniciati-vas tecnológicas, líneas base de aguas superfi-

base de aguas superfi-ciales y subterrâneas, linea base en biodiversi-dad", entre otros.

Asimismo, el jefe de la cartera ambiental sostuvo que la indus-tria de hidrocarburos es una de las primeras en implementar la es-trategia de economía trategia de economía circular, que garantiza sistemas de producción v consumo con eficiencia en el uso de mate-

riales, agua y energía, a través de la innovación tecnológica y colaboración entre actores.

Y agregó que "las empresas de petróleo y gas están identificando sus emisiones y, simultáneamente, están identificando los están identificando están cando sus emisiones y, simultáneamente, están identificando los nuevos negocios que tienen que ver con la captura y el uso que se le puede dar a los gases dentro del mismo modelo de negocio del sector. Eso también es economía circular" economía circular"

Finalmente, Lozano destacó que el país hoy cuenta con el Registro Nacional de Reducción de Emisiones de Gases Efecto Invernadero (RE-NARE), una herramienta para la verificación, monitoreo y reporte de reducción de gases efecto invernadero, que permitrá tener información actualizada de los esfuerzos tualizada de los esfuerzos nacionales que se están adelantando en materia de cambio climático. La II Cumbre del Petróleo y Gas es or-

ganizada por el Comi-té Gremial Petrolero (CGP) integrado por la Asociación Colom-biana del Petróleo biana del Petróleo (ACP), la Cámara Co-lombiana de Bienes y Servicios Petroleros (CAMPETROL), la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (ACIPET), la Asociación Colombiana de Geólogos y Geofisicos del Petróleo (ACGGP) y la Asociación Colombiana de Ingenieros (ACIEM).



ANH presentó oferta de 59 áreas petroleras

Durante un evento privado al que asistieron más de 70 repre-sentantes de compañías petroleras presentes en Colombia y en otras partes del mundo, la Agencia Nacional de Hidrocarburos presentó el portafolio disponible de 59 áreas convencionales para la puja de la segunda subasta del Proceso Permenente de Asignación de Áreas segunda subasta del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) de 2019. En total, del paquete ofrecido, cinco bloques están ubicados costa afuera, y los restantes en zona continental, en cuencas altamente prospectivas del país

del país.

Un aspecto para resaltar es que por primera vez en Colombia se ofrecen 27 áreas postuladas por empresas habilitadas en el PPAA, empresas habilitadas en el PPAA, una de las novedades que ofrece el proceso. Además, la ANH presenta 32 áreas estratégicas, 9 de las cuales corresponden a aquellos bloques que no fueron asignados en la primera subasta de 2019, y 23 nuevas áreas, de las cuales 13 presentan una clara vocación de gas

gas.

Sobre cada área ofrecida se presentó información clave sobre aspectos técnicos, sociales y ambientales, y en cada una de ellas se ha adelantado un Procedimiento de Coordinación y Concurrencia Nación-Territorio, mecanismo ordenado por la Corte Constitucional mediante sentencia SU-095 de 2018, para facilitar un relacionamiento claro e informado entre autoridades, comunidades y empresas operadoras.

En conjunto, la oferta de bloques propuesta para esta segunda

subasta está orientada a asegurar la autosuficiencia energética del país, elevar el nivel de reservas, generar recursos críticos para man-tener el balance fiscal y cambiario, y solventar la creciente demanda de inversión social, especialmente la de las comunidades más remo-tas y vulnerables del territorio nacional.

tas y vulnerables del territorio nacional.

El segundo ciclo del PPAA de 2019, que arrancó el 17 de septiembre con la publicación y presentación a los inversionistas de las 59 áreas que entran a subasta, continuó el 21de octubre cuando se publique la lista definitiva de inversionistas habilitados para participar en la puja.

El 21 de noviembre se realizará la Audiencia de Depósito de Contraofertas. El 25 de noviembre, los proponentes iniciales que hayan recibido contraoferta, podrán ejercer su opción de mejora, y a partir del 3 de diciembre se hará la suscripción de contratos. Este es el cronograma previsto, y cualquier cambio será avisado oportunamente.

namente.

Finalmente, Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH, señalo: "Con el portafolio presentado, que consideramos es atractivo, amplio y competitivo, esperamos que los inversionistas del sector petrolero participen como socios estratégicos en el empeño del actual Gobierno de reactivar la industria y el sector, de manera que el beneficio constituya un legado de desarrollo y transformación para Colombia en las décadas por venir".

Pronunciamiento de la ANI desde Bucaramanga Infraestructura pública jalonó la economía durante el tercer trimestre

La construcción de carreteras, calles, caminos, puentes, carreteras sobreelevadas, túneles y subterráneos fue la ca-tegoría que más contribuyó a la variación total del indicador la variación total del indicador de pagos (+5,4 puntos porcentuales). La ANI ha logrado, en el último año, la reactivación del programa de autopistas 4G, aportando positivamente a los indicadores de inversión.

indicadores de inversión. Durante su visita al departa mento de Santander, el presi-dente de la Agencia Nacional de Infraestructura, Manuel Felipe Gutiérrez, destacó la publica-ción del Departamento Admi-nistrativo Nacional de Estadística (DANE) donde informa que en el tercer trimestre de 2019 los pagos en obras civiles cre-cieron 12,4% respecto al mismo periodo de 2018.

"Estas cifras de crecimiento son muy positivas para el país, con la reactivación de las Auto-pistas de 4G estamos logrando dinamizar la economía, generar empleo, conectividad y compe-titividad", destacó el presidente de la ANI.

Esta dinámica se explica por un crecimiento de 13,3% en el pago de obras civiles de carreteras, calles, caminos, puentes, carreteras sobreelevadas, túneles y construcción de subte-rráneos y, específicamente, por mayores pagos destinados a la construcción, mantenimiento, reparación y adecuación de vias interurbanas. De esta manera, este tipo de construcción sumó 5,4 puntos porcentuales a la variación total del indica-

dor de pagos.

Por su parte, en lo corrido

Por su parte, en obras cidel año, los pagos en obras ci-viles aumentaron 11,6%, siendo Carreteras, calles, caminos, puentes, carreteras sobreelevadas, túneles y construcción de subterráneos, el tipo de cons-trucción que registró la mayor variación porcentual (12,9%), sumando 5,7 puntos porcen-tuales a la variación total del indicador de pagos en el perio-do en mención. Al respecto, es de resaltar que la Agencia Na-cional de Infraestructura (ANI), en su compromiso por concluir las Autopistas de Cuarta Generación (4G), ha logrado reacti-var 22 de ellas en el último año.

var 22 de ellas en el ultimo ano.
Finalmente, el DANE indicó que, en el tercer trimestre
de 2019, el Producto Interno
Bruto (PIB) nacional creció
3,3% respecto al mismo periodo de 2019. Específicamente, por ramas de actividad económica, el PIB de Construcción de carreteras y vías de ferrocarril, de proyectos de servicio público y de otras obras de in-geniería civil aumentó 13,0% respecto al tercer trimestre de

Estas cifras, en conclusión, reafirman la dinámica positiva del sector en lo corrido del año el compromiso del Gobierno Nacional para continuar generando un mayor crecimiento.

